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Comissão de Saúde ALRN vai produzir 
relatório indicando melhorias para a 
regulação de leitos no estado
DOCUMENTO VEM COMO RESULTADO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA PROPOSTA PELA DEPUTADA CRISTIANE DANTAS APÓS TOMAR 
CONHECIMENTO DE CASOS DE PESSOAS QUE NÃO CONSEGUEM ATENDIMENTO MÉDICO NO SISTEMA DE SAÚDE POTIGUAR

A Assembleia Legis-
lativa dará uma impor-
tante contribuição para 
a melhoria do sistema 
de saúde no Rio Gran-
de do Norte. Por meio 
da Comissão de Saúde 
da Casa está sendo pro-
duzido um relatório que 
apontará as principais 
medidas para melhorar 
o atendimento à popu-
lação, com foco no Re-
gula-RN, que é a plata-
forma de regulação de 
leitos do Sistema Único 
de Saúde (SUS) no Rio 
Grande do Norte. 

Também estão previs-
tas visitas aos hospitais 
para verificar in loco as 
necessidades da popu-
lação. Este trabalho tem 
como base a audiência 
pública realizada no iní-
cio do mês e que debateu 
a dificuldade de atendi-
mento que pacientes en-
frentam no RN. 

A presidente da Co-
missão de Saúde e pro-
positora da audiência 
pública, deputada Cris-
tiane Dantas (SDD), 
explicou que o debate 
foi “muito importante 
porque com a presen-
ça dos gestores da Se-
sap, dos hospitais e do 
Samu, além do Ministé-
rio Público e Defensoria 
Pública conseguimos 
identificar os principais 
problemas e o que ain-
da pode ser melhorado”.

“Percebemos tam-
bém que o problema é 
estrutural e operacional 
da Sesap e unidades de 
saúde. Em diversas situa-
ções que levantamos há 
falhas de organização e 
logística que geram a de-
manda reprimida. Assim 
como é preciso enfrentar 
a questão do subfinan-
ciamento”, afirmou. 

asdasdsa

Audiência pública debateu melhorias para o sistema de regulação de leitos hospitalares do RN

Presidente da Comissão de Saúde e propositora da audiência pública, deputada Cristiane Dantas (SDD)

Diretor do Hospital Walfredo Gurgel, Geraldo Bezerra Neto, explicou que a regulação considera perfil do paciente

A audiência pública para de-
bater o atendimento à popula-
ção e em especial o Regula-RN 
ocorreu dia 6 de maio, dentro 
da programação de reuniões da 
Comissão de Saúde da ALRN. O 
debate reuniu representantes 
da Secretaria de Saúde do Esta-
do (Sesap-RN), do Ministério Pú-
blico do RN (MPRN), Defensoria 
Pública e Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB-RN). 

Por mais de três horas o as-
sunto foi debatido com foco no 
Regula RN, que é a plataforma 
de regulação de leitos do Siste-
ma Único de Saúde (SUS) no Rio 
Grande do Norte. O debate foi 
considerado muito rico porque 
expôs todas as especificidades 
do problema, em grande parte, à 
participação de diferentes entes 
que lidam com a dificuldade de 
atendimento para a população. 

Durante o debate, deputados, 
gestores de hospitais e secreta-
rias, representantes do MPRN, da 
Defensoria e da OAB-RN pude-

ram expor seus pontos de vista 
acerca do problema e apontar 
possíveis soluções para as situa-
ções relatadas. 

O deputado Galeno Torquato 
(PSDB), por exemplo, comentou 
que “por mais que o Governo te-
nha se esforçado em melhorar 
essa regulação, por mais que te-
nha se esforçado em melhorar o 
perfil dos hospitais, o que nós re-
cebemos de reclamação é uma 
falta de uma logística muito gran-
de em relação a essa regulação”. 

Ele deu exemplos de pacien-
tes que ficam sendo levados 
de hospital a hospital antes de 
conseguirem o devido atendi-
mento. “Tem que ser discutido 
melhor essa regionalização de 
saúde, tem que ser discutido 
melhor, junto com os órgãos de 
controle, com o Ministério Pú-
blico, com a defensoria, com a 
SESAP, com essa Comissão de 
Saúde, melhorar essa regula-
ção, que é a grande reclamação 
dos usuários da saúde pública 

aqui no Estado e no Rio Grande 
do Norte”, afirmou.  

Outro membro da Comissão 
de Saúde, o deputado Doutor 
Bernardo (PSDB), observou que 
as dificuldades com a saúde pú-
blica estão presentes em todos 
os estados e que “esta comissão 
não poderia deixar de se fazer 
presente nessas discussões que 
são importantes, na tentativa de 
melhorar, de diminuir os proble-
mas que afligem a população 
que está lá na ponte de que tan-
to precisa de saúde”

Ele também falou sobre a falta 
de estrutura dos municípios, que 
sobrecarregam as unidades es-
taduais. “Por exemplo, no Mosso-
ró: 88% dos pacientes que são in-
ternados no Tarcísio Maia são do 
município de Mossoró. E como 
é que se explica uma prefeitura, 
um município pujante, com re-
cursos que o Mossoró tem, não 
ter um hospital municipal, e aí 
joga todo o problema no colo do 
Estado?”, perguntou.

Ainda na audiência, o diretor 
do Hospital Walfredo Gurgel, Ge-
raldo Bezerra Neto, explicou que 
a questão da regulação leva em 
consideração o perfil de cada pa-
ciente para poder ser realizada. 
“O Maria Alice Fernandes tem 
uma série de especialistas, por 
exemplo, mas o Walfredo tem 
uma quantidade de especialis-
tas ainda maior, que, dependen-
do do perfil da gravidade, a re-

gulação do Estado assume esse 
protagonismo de entender esse 
perfil, de interpretar e dizer que 
não é caso do Maria Alice, é caso 
do Walfredo Gurgel”, explicou. 

Outro gestor presente na au-
diência, o diretor do Hospital Gi-
selda Trigueiro, André Prudente, 
fez um contraponto com relação 
à regulação, observando que o 
sistema não é perfeito, mas que 
na maioria dos casos é exata-

mente o que salva vidas. 
“Eu estou falando isso porque 

estou vendo a regulação ser mui-
to atacada. E eu vou dizer para 
vocês: ela não é perfeita, mas é 
essencial”, afirmou. Ele observou 
ainda que para que a regulação 
funcione adequadamente, as uni-
dades precisam informar no sis-
tema que o leito está disponível e 
que possui toda estrutura neces-
sária para receber o paciente.

A deputada tam-
bém anunciou que 
serão feitas visitas aos 
hospitais da rede es-
tadual. “Para que pos-
samos ver de perto a 
realidade e conhecer 
cada vez mais a ne-
cessidade da popula-
ção”, explicou. 

A motivação para a 
realização da audiên-
cia pública que deba-
teu a questão do Re-
gula RN surgiu a partir 
de relatos de casos 
que chegaram ao co-
nhecimento da depu-
tada Cristiane Dantas. 
No dia 8 de maio, em 
pronunciamento no 
plenário da Casa, ela 
explicou a situação. 

“Muitos pacientes 
esperam anos e quan-
do vem surgir algu-
ma vaga no sistema, 
alguns já têm até fa-
lecido. Não são casos 
isolados, são recor-
rentes e relativos a vá-
rios tipos de cirurgia 
e exames diferentes e 
a população termina 
sofrendo as mais gra-
ves consequências e 
o estado de saúde se 
agravando”, disse. 

Ela deu um exem-
plo de um paciente 
de Monte Alegre que, 
desde 2020, tenta ser 
atendido para a retira-
da de um nódulo.

A deputada contou 
que o paciente recorreu 
ao seu mandato e a as-
sessoria jurídica entrou 
com ação para conse-
guir o atendimento. 
Mesmo assim o pacien-
te ainda não conseguiu 
ser atendido.

“Os problemas exis-
tem e a Sesap precisa 
tirar essa venda dos 
olhos, pois não são 
casos isolados, são re-
correntes e de vários 
tipos. Precisamos pre-
parar os hospitais para 
que façam cirurgias 
de todas as especia-
lidades, pois muitas 
vezes o sistema envia 
o paciente para ser ci-
rurgiado numa região 
distante da sua”, af ir-
mou a deputada.

AUDIÊNCIA PÚBLICA EXPÕE PROBLEMAS DA REGULAÇÃO

GESTORES DEFENDEM APRIMORAMENTO DO SISTEMA 
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O relatório que está 
sendo produzido para ser 
encaminhado à Secreta-
ria Estadual de Saúde 
(Sesap-RN) serão apon-
tadas as principais me-

didas necessárias para 
melhorar o atendimento 
aos pacientes e reduzir o 
tempo de espera.  

“A principal delas 
é melhorar o fluxo de 

atendimento na regula-
ção, com critérios mais 
definidos, porque isso 
pode ser muito mais efi-
caz. Além disso, é pre-
ciso rever o papel dos 

hospitais regionais, para 
que cada unidade esteja 
apta a realizar cirurgias 
em suas regiões, para 
evitar o longo desloca-
mento de pacientes. 
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EVENTO REÚNE PROFISSIONAIS DE TODO O PAÍS EM NATAL E CELEBRA OS 10 ANOS DA ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE CERIMONIALISTAS

O congresso é considera-
do o principal evento da área 
no Brasil e tem como objetivo 
valorizar a profissão do ceri-
monialista, além de promover 
capacitação e atualização téc-
nica. De acordo com a direto-
ra de Comunicação da ABPC, 
Cristina Mesquita, o encontro 
também cumpre a função de 
conscientizar os profissionais 
sobre a relevância do trabalho 
que desempenham.

“Hoje, mesmo com o forma-
to presencial, mantemos uma 
média de 150 a 200 profissio-
nais, o que demonstra o inte-
resse pelo aperfeiçoamento. 
Buscamos sempre reforçar a 
importância do cerimonialista 
e a necessidade de constante 
qualificação”, explicou.

A realização do congresso 
em Natal contou com o apoio 
da Assembleia Legislativa do 
RN, por meio do seu setor de 
Cerimonial. Para Rosângela 
Guedes, chefe do Cerimonial da 
ALRN, o evento representa uma 
oportunidade de troca de co-
nhecimento e valorização dos 
profissionais da área.

“Receber cerimonialistas de 
todo o Brasil é motivo de gran-
de orgulho. E isso só foi possível 
graças à sensibilidade do pre-

sidente Ezequiel Ferreira e dos 
diretores da Casa. Estamos ce-
lebrando os 10 anos da ABPC e 
também homenageando uma 
das fundadoras da entidade, 
Zuleide Gonçalves, que foi che-
fe do Cerimonial da Assembleia. 
Isso confere um simbolismo 
ainda maior à realização deste 
encontro em Natal”, declarou 
Rosângela.

O evento também conta 
com a participação de João 
Batista de Santana, chefe do 
Cerimonial do Governo do Es-
tado e integrante da comissão 
organizadora. Ele destaca que 
o congresso é um marco para 
os cerimonialistas potiguares. 
“Estamos reunindo quase 200 
pessoas, incluindo nomes reco-
nhecidos nacionalmente. É um 
divisor de águas para a nossa 
categoria no RN”, disse.

Segundo ele, o encontro tam-
bém se destaca por apresentar 
temas atuais, como a aplicação 
da inteligência artificial nas roti-
nas de cerimonial. “É uma área 
que exige preparo técnico, pos-
tura e domínio das normas de 
protocolo. E aqui, conseguimos 
reunir especialistas que nos aju-
dam a compreender como ino-
var sem perder a essência do 
cerimonial”, pontuou.

A programação incluiu pa-
lestras com profissionais reco-
nhecidos, como o potiguar José 
Pádua Martins, vice-presidente 
da ABPC para a região Nor-
deste. Ele apresentou uma das 
conferências de abertura, com 
o tema “Os bastidores do ceri-
monial – experiência e estraté-
gia em eventos institucionais”.

De acordo com José Pádua, 
o evento é fundamental para o 
desenvolvimento da profissão 
e para o fortalecimento institu-
cional da ABPC. “Somos uma 
das poucas entidades que re-
presentam os cerimonialistas 
no Brasil. Por isso, encontros 
como este são importantes 
para qualificar os profissionais 
e compartilhar experiências de 
diferentes realidades”, afirmou.

O evento também marcou 
o encerramento da gestão 
de Francisco Etelvino Bion-

do à frente da presidência da 
ABPC. Ele assumiu o cargo 
após o falecimento de Zuleide 
Gonçalves, em um momen-
to delicado para a associação. 
“Foi uma honra substituir Zu-
leide, que foi uma referência 
para todos nós. Ao longo des-
ses anos, buscamos fortalecer 
a ABPC e ampliar sua atuação. 
Este congresso é o resultado 
de um esforço coletivo, que 
mostra a força da nossa cate-
goria”, avaliou.

Francisco Biondo destacou 
ainda a qualidade da progra-
mação e a presença de profis-
sionais experientes como in-
dicativo do sucesso do evento. 
“Os temas abordados refletem 
as necessidades atuais do setor. 
E conseguimos reunir pales-
trantes altamente qualificados, 
o que valoriza ainda mais o nos-
so trabalho”, concluiu.

VALORIZAÇÃO DO CERIMONIAL

PALESTRAS E FORMAÇÃO

Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte (ALRN) também promoveu sessão solene em homenagem aos 10 anos da ABPC

Encontro reuniu profissionais de todo o Brasil

Francisco Etelvino Biondo, fundador da ABPC

Cerimonialistas de diversas 
regiões do Brasil estiveram reu-
nidos em Natal para participar 
do 7º Encontro Brasileiro de Ce-
rimonialistas. O evento, promo-
vido pela Associação Brasileira 
de Profissionais de Cerimonial 
(ABPC), também marcou os 10 
anos da entidade e tem como 
tema central “Cerimonial, inova-
ção, tecnologia e criatividade”.

A programação ocorreu na 
última semana, no auditório 
do Hotel Praiamar, em Ponta 
Negra, com a participação de 
200 cerimonialistas. Ao longo 
dos dois dias eventos, os parti-
cipantes tiveram acesso à pa-
lestras, painéis de discussão 

e troca de experiências sobre 
o trabalho desenvolvido nos 
bastidores de eventos públicos 
e privados. Entre os assuntos 
abordados estiveram a orató-
ria, o uso da inteligência artifi-
cial no cerimonial, os desafios 
na recepção de autoridades 
e as estratégias utilizadas em 
eventos institucionais.

Como parte da programação 
comemorativa, a Assembleia 
Legislativa do Rio Grande do 
Norte (ALRN) também promo-
veu sessão solene na sexta-fei-
ra (16) em homenagem aos 10 
anos da ABPC. A cerimônia foi 
proposta pelo presidente da 
Casa, deputado Ezequiel Ferrei-

ra (PSDB), e contou com a en-
trega da medalha Zuleide Viei-
ra — honraria concedida pela 
associação a personalidades 
que colaboram com o fortaleci-
mento do cerimonial no país. 

O parlamentar e a governa-
dora Fátima Bezerra (PT) estão 
entre os homenageados. Na 
ocasião, Ezequiel Ferreira foi re-
presentado pela deputada Cris-
tiane Dantas (SDD), que presi-
diu a sessão solene. Já a chefe 
do Executivo foi representada 
pelo Procurador-Geral do Esta-
do, Antenor Roberto. 

Cristiane Dantas destacou a 
honra em celebrar junto com os 
profissionais do setor, a trajetó-

ria da associação. 
“Celebramos uma década 

de história e conquistas e, so-
bretudo, de contribuição ao 
aperfeiçoamento do cerimo-
nial público e privado do Bra-
sil. É uma honra para o nosso 
Estado sediar o encontro, reu-
nindo profissionais de todas as 
regiões do país e fazer desta 
casa legislativa um espaço de 
gratidão e reconhecimento”, 
disse Cristiane Dantas. 

Outro homenageado foi 
João Batista de Santana, chefe 
do Cerimonial do Governo do 
Estado. Ele integra a direção 
da ABPC, como vice-presiden-
te da região Nordeste, e falou 

Assembleia Legislativa participa de 
encontro nacional de cerimonialistas

da importância de render 
homenagens a quem atua 
na luta dos profissionais de 
cerimonial. 

“Essa homenagem nós 
consideramos muito dig-
na, porque como presidente 
desta casa, o deputado Eze-
quiel sempre tem deixado 
a Assembleia Legislativa de 
portas abertas para os nossos 
pleitos e para as nossas reali-
zações. Por tudo isso, um sal-
ve à quem faz o cerimonial, 
pontes para a cidadania, para 
a civilidade e para o fortaleci-
mento das amizades sinceras 
e frutíferas”, pontuou João 
Batista de Santana. 

Francisco Biondo, funda-
dor e ex-presidente da ABPC, 
também foi homenageado, e 
destacou o papel da ALRN na 
valorização da atividade ceri-
monialista de todo o Brasil. 

“A Assembleia Legislati-
va do RN é e sempre vai ser 

uma referência para a comu-
nidade do cerimonial brasi-
leiro, seja ele público, privado 
ou social. Tendo em vista que 
ela sempre teve um trabalho 
extremamente profissional, 
destacado com o seu grupo 
de cerimonialistas. A gente 
vê a preocupação da institui-
ção em valorizar e prestigiar 
os seus profissionais”, desta-
cou Francisco Biondo. 

Arlinda Brito integra o ceri-
monial da ALRN, e comemo-
rou as homenagens e o mo-
mento solene na Casa. 

“Receber esse evento for-
talece a Casa e a classe. Hoje 
não somos reconhecidos 
como deveríamos ser, e es-
tamos lutando para isso. E 
esse momento aqui é muito 
importante para a gente por-
que é a valorização que a As-
sembleia dá para nós, e isso 
é muito gratificante”, come-
morou Arlinda Brito.

Foto:Eduardo Maia
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Além dos patrimônios já ofi-
cializados, diversos projetos de 
lei seguem em tramitação na As-
sembleia Legislativa e tratam do re-
conhecimento de novos bens cultu-
rais e imateriais no Estado.

O deputado Ubaldo Fernandes 
(PSDB) propôs o reconhecimento 
da Paróquia de Santa Cruz, locali-
zada no município de Santa Cruz, 
como Patrimônio Cultural, Religio-
so, Histórico e Arquitetônico do Rio 
Grande do Norte.

A deputada Isolda Dantas (PT) 
apresentou três proposições. A 
primeira reconhece a agremia-
ção carnavalesca Ala Ursa do Poço 
de Sant’Ana – o tradicional Bloco 
do Magão, de Caicó – como Patri-
mônio Cultural e Imaterial. Outro 
projeto declara como Patrimônio 
Histórico, Cultural, Imaterial e Reli-
gioso a Festa de São João Batista, 
padroeiro de Pendências. A tercei-
ra proposta reconhece a Capela 
de Nossa Senhora do Rosário, em 
Martins, como Patrimônio Cultural, 
Histórico e Religioso.

O deputado Luiz Eduardo (SDD) 
é autor de projeto que busca re-
conhecer as Festividades de Jesus 
Bom Pastor, celebradas no bairro 
Bom Pastor, em Natal, como Patri-
mônio Religioso e Cultural Imate-

rial do RN.
Hermano Morais (PV) propôs 

dois projetos relacionados a festas 
religiosas. Um reconhece a Fes-
ta da Padroeira Nossa Senhora da 
Conceição, realizada em Guamaré, 
como Patrimônio Imaterial, Cultu-
ral, Histórico e Religioso. O outro 
propõe o reconhecimento da Fes-
ta da Padroeira Nossa Senhora dos 
Prazeres, no município de Goiani-
nha. A celebração, que remonta ao 
século XVII, reúne programação re-
ligiosa e cultural, com forte impacto 
social e econômico na região.

A deputada Eudiane Macedo 
(PV) apresentou projeto que reco-
nhece o Festival Gastronômico e 
Cultural de Monte das Gameleiras 
como Patrimônio Cultural e Turísti-
co Imaterial do Estado.

Já a deputada Divaneide Basí-
lio (PT) propôs o reconhecimento 
das Matrizes Tradicionais do Forró 
como Patrimônio Cultural Imate-
rial do RN. A parlamentar também 
apresentou projeto que concede o 
mesmo título à Associação Cultural 
Trapiá, grupo que atua com teatro 
popular no interior do Estado.

Todas as propostas ainda trami-
tam nas comissões temáticas da As-
sembleia Legislativa e, se aprovadas, 
seguirão para votação em plenário.

PROJETOS AINDA EM DISCUSSÃO 
RECONHECEM FESTAS RELIGIOSAS 
E TRADIÇÕES POPULARES

DEPUTADOS ESTADUAIS VOTAM PROJETOS QUE RECONHECEM BENS MATERIAIS E IMATERIAIS COMO PATRIMÔNIO DO RIO GRANDE DO NORTE; 
MEDIDAS INCLUEM TRADIÇÕES POPULARES, ESPAÇOS TURÍSTICOS E GRUPOS E MANIFESTAÇÕES ARTÍSTICAS POTIGUARES

A Assembleia Legis-
lativa do Rio Grande do 
Norte aprovou, ao longo 
de 2025, uma série de 
projetos de lei que reco-
nhecem manifestações 
culturais, eventos histó-
ricos, instituições artísti-
cas e espaços turísticos 
como patrimônios cultu-
rais do Estado. As propos-
tas foram apresentadas 
por diferentes parlamen-
tares e sancionadas pelo 
Governo do Estado.

A medida mais recen-
te foi a sanção da Lei nº 
12.156, de autoria do de-
putado Ezequiel Ferrei-
ra (PSDB), presidente da 
ALRN, que reconhece 
como patrimônio histó-
rico, cultural, turístico, 
paisagístico e arquitetô-
nico as cercas de pedra 
construídas tradicional-
mente nas regiões do 
Seridó e Agreste. 

Erguidas sem uso de 
argamassa, essas estru-
turas servem à delimi-
tação de propriedades, 
contenção de animais 
e preservação ambien-
tal. A lei prevê parcerias 
para mapear, conservar 
e promover essas cons-
truções, com ações edu-
cativas e turísticas.

Segundo Ezequiel 
Ferreira, as medidas 
aprovadas ao longo de 
2025 refletem o esforço 
do Legislativo potiguar 
em ampliar e preser-
var o patrimônio cultu-
ral material e imaterial 
do Estado, promovendo 
identidade, turismo e 
desenvolvimento local 
por meio da cultura.

Outro reconhecimen-
to recente foi o do pro-
jeto cultural Ribeira Bo-
êmia, em Natal. A Lei nº 
12.129, também propos-

Assembleia Legislativa aprova 
leis que ampliam acervo 
cultural e turístico do Estado

Fotos:  João Gilberto

Medidas aprovadas refletem o esforço da ALRN em preservar o patrimônio cultural material e imaterial do Estado

ta por Ezequiel Ferreira, 
torna o projeto patrimô-
nio cultural imaterial do 
Estado. Criado em 2012, 
o Ribeira Boêmia é refe-
rência na valorização do 
samba no RN e promove 
eventos mensais, com 
destaque para o Festival 
de Samba.

 Além do impacto cul-
tural, reforça Ferreira, o 
projeto realiza ações so-
ciais e ambientais, e ga-
nhou visibilidade nacio-
nal durante a pandemia 
com arrecadação de ali-
mentos.

Entre as tradições 
populares reconheci-
das, destacam-se o Fan-
dango de Canguare-

tama e a Chegança de 
Barra do Cunhaú, am-
bas agora patrimônios 
culturais imateriais do 
RN. Os projetos foram 
apresentados pelo de-
putado Francisco do PT 
e sancionados no início 
do ano. Em encenações 
dramáticas com origens 
ibéricas, os grupos locais 
mantêm viva a cultura 
marítima e religiosa no 
ciclo natalino.

Em abril, o município 
de Passa e Fica foi oficial-
mente declarado “Celeiro 
da Cultura Potiguar”, por 
meio de projeto de lei do 
deputado Tomba Farias 
(PL). A proposta reconhe-
ce o papel do município 

na preservação de ma-
nifestações como o João 
Redondo, Boi de Reis, 
Marujada e Pastoril. Tam-
bém foram reconhecidos 
o Festival de Cultura local 
e o coral da paróquia de 
Santa Rita de Cássia, em 
Santa Cruz.

O bordado do Seridó 
foi outro bem declara-
do patrimônio cultural 
e imaterial do Estado. A 
iniciativa, de autoria da 
deputada Isolda Dantas 
(PT), valoriza a atividade 
artesanal que gera renda 
para centenas de famí-
lias da região. A medida 
reforça o reconhecimen-
to já obtido pelo bordado 
com o selo de Indicação 

Geográfica (IG) concedi-
do pelo INPI em 2020.

Em abril e maio, a 
Comissão de Educa-
ção, Ciência e Tecnolo-
gia, Desenvolvimento 
Socioeconômico, Meio 
Ambiente e Turismo 
(CECTDSMAT) aprovou 
16 projetos voltados ao 
reconhecimento do pa-
trimônio cultural do Es-
tado. Entre eles, a Paixão 
de Cristo de Janduís, o 
Complexo Turístico Ilha 
de Santana, em Caicó, e o 
Beco da Lama, em Natal.

A comissão também 
aprovou projetos do 
deputado Ubaldo Fer-
nandes (PSDB), que 
reconhecem como pa-

trimônio cultural as es-
colas de samba Balanço 
do Morro e Malandros 
do Samba. Outro proje-
to aprovado, de autoria 
de Tomba Farias, torna a 
Festa do Caju, realizada 
em Jaçanã, um bem cul-
tural e turístico imaterial.

A Filarmônica Maes-
tro Romildo Batista dos 
Santos, de Santana do 
Matos, também foi inclu-
ída no rol dos patrimô-
nios culturais do Estado.

Além disso, diversas 
datas comemorativas 
foram incorporadas ao 
calendário oficial do Rio 
Grande do Norte. Entre 
elas estão o Dia do Cor-
delista (21 de outubro), 

Dia das Marisqueiras (28 
de junho) e Caminhos 
de Santana.

Em outra frente, a Co-
missão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJ) 
aprovou, em 29 de abril, 
projetos voltados ao re-
conhecimento de festas 
religiosas e instituições 
tradicionais. Foram con-
templadas a Festa e Igre-
ja de Nossa Senhora da 
Penha, em Monte Alegre; 
a Festa da Padroeira de 
Baía Formosa; e o Carna-
val de Almino Afonso. 

Também tramita na 
Casa projeto que deno-
mina a Pinacoteca do 
Estado como “Palácio da 
Cultura Newton Navarro”.

Fotos:  Reprodução/Ala Ursa

A Ala Ursa do Poço de Sant’Ana, o Bloco do Magão, completa 45 anos
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Cercas de Pedras do Seridó 
foram declaradas patrimônio histórico do RN



TERÇA-FEIRA, 20 de maio de 2025 TERÇA-FEIRA, 20 de maio de 2025INFORME PUBLICITÁRIO INFORME PUBLICITÁRIOLEGISLATIVONOTÍCIAS LEGISLATIVONOTÍCIAS
E S P E C I A L E S P E C I A L

8 9

RECONHECIMENTO 
NACIONAL

LEGISLATIVO POTIGUAR OFERECE SERVIÇOS GRATUITOS NAS ÁREAS DE SAÚDE, EDUCAÇÃO, ASSISTÊNCIA SOCIAL, CIDADANIA E JUSTIÇA

O programa Assembleia e 
Você, promovido pela Assem-
bleia Legislativa do Rio Gran-
de do Norte, tem se destacado 
como um instrumento de pro-
moção da cidadania e do bem-
-estar social no estado. Com a 
quarta edição prevista para os 
dias 26 e 27, em Touros, no lito-
ral norte potiguar, a iniciativa 
já percorreu os municípios de 
Tenente Ananias, João Câmara 
e Currais Novos, somente em 
2025.

Por meio dessa ação, o Le-
gislativo potiguar oferece à 
população serviços gratuitos 

nas áreas de saúde, educação, 
assistência social, cidadania e 
justiça. A edição mais recente, 
sediada em Currais Novos, re-
gistrou um dos maiores alcan-
ces, com mais de 20 mil aten-
dimentos. 

“Por meio deste programa, 
que leva serviços essenciais 
àqueles que mais necessitam, 
reforçamos o compromisso 
do Parlamento Potiguar com 
a cidadania e a promoção do 
bem-estar social”, observa o 
presidente da Casa, deputado 
Ezequiel Ferreira (PSDB).

Reconhecendo as dificul-

dades enfrentadas por muitos 
municípios no acesso a espe-
cialidades médicas, o progra-
ma disponibiliza profissionais 
de diversas áreas, como an-
giologia, cardiologia, derma-
tologia, endocrinologia, gas-
troenterologia, ginecologia, 
neurologia, nefrologia, ortope-
dia, oftalmologia, pediatria, psi-
quiatria e urologia.

Adicionalmente, a popula-
ção também é atendida por 
profissionais de fonoaudiolo-
gia, nutrição e farmácia, além 
de usufruir de serviços de saú-
de bucal, triagens, aferição de 

pressão arterial, testes de gli-
cemia e exames de ultrasso-
nografia.

No âmbito social, são ofereci-
dos serviços como emissão de 
CPF e Carteira de Identidade, 
cadastro único, corte de cabelo, 
serviços de barbearia, esmal-
tação, design de sobrancelha, 
orientações do Sine sobre car-
teira de trabalho e atendimen-
to da Caern para solicitação 
da Tarifa Social. Outro serviço 
disponível é a emissão de cer-
tidões civis, em parceria com a 
Associação dos Notários e Re-
gistradores do RN (Anoreg).

Assembleia Legislativa 
fortalece Cidadania através do 
programa ‘Assembleia e Você’

Foto: Eduardo Maia

Foto: Eduardo Maia 

Foto: Eduardo Maia

População também é atendida por profissionais da área de saúde

Presidente da ALRN, Ezequiel Ferreira (PSDB), durante ação em Currais Novos

Serviços estéticos também são ofertados para a população 

Programa Assembleia e Você tem se destacado como um instrumento de promoção da cidadania e do bem-estar social no estado

“
POR MEIO DESTE 
PROGRAMA, QUE 
LEVA SERVIÇOS 

ESSENCIAIS 
ÀQUELES QUE 

MAIS NECESSITAM, 
REFORÇAMOS O 
COMPROMISSO 

DO PARLAMENTO 
POTIGUAR COM 

A CIDADANIA E A 
PROMOÇÃO DO 

BEM-ESTAR SOCIAL

EZEQUIEL FERREIRA, PRESI-
DENTE DA ALRN

Foto: Eduardo Maia

O Programa Assem-
bleia e Você, vencedor 
do prêmio da União Na-
cional dos Legisladores 
e Legislativos Estadu-
ais (Unale) na catego-
ria Atendimento ao Ci-
dadão, tem se firmado 
como referência entre 

as Assembleias Legis-
lativas de todo o País. A 
premiação ocorreu em 
novembro de 2023, du-
rante a 26ª Conferência 
da Unale, em Fortaleza, 
que reuniu mais de 1.600 
participantes do Brasil e 
da América Latina.

No campo educa-
cional, o programa pro-
porciona atividades re-
creativas, jogos, pintura 
infantil, apresentações 
culturais, ações de edu-
cação ambiental e no 
trânsito, em colaboração 
com o Detran e a Polí-
cia Rodoviária Federal. 
Em algumas edições, 
o Corpo de Bombeiros 
também participa, assim 
como o projeto Educa-

ção Cidadã, desenvolvido 
no IFRN Currais Novos.

O Procon Móvel ofere-
ce orientações sobre di-
reitos do consumidor e 
consultas ao Serasa, en-
quanto a Escola da As-
sembleia promove pa-
lestras educativas para 
alunos da rede pública. 
A coordenação dessa ini-
ciativa é da Diretoria de 
Políticas Complementa-
res da ALRN.
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COORDENADORIA DE SAÚDE E SEGURANÇA DO TRABALHO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA PROMOVE AÇÕES VOLTADAS PARA A 
CONSCIENTIZAÇÃO E ESCLARECIMENTO ACERCA DA DOENÇA. SÍNDROME AFETA HOJE CERCA DE 3% DA POPULAÇÃO MUNDIAL

“Fibromialgia é dor de 
verdade”. Com essa afir-
mação, o mandato da de-
putada estadual Divanei-
de Basílio e a Assembleia 
Legislativa do Rio Grande 
do Norte, por meio da 
Coordenadoria de Saúde 
e Segurança do Trabalho, 
promovem ações volta-
das para a conscientiza-
ção e esclarecimento so-
bre a doença.

A doença invisível aos 
olhos da sociedade, mas 
com sérias complicações 
aos portadores, afeta 3% 
da população mundial. 
A deputada Divaneide 
Basílio (PT) é portadora 
e criou a Lei Municipal 
que instituiu o Dia da Fi-
bromialgia em Natal. A 
parlamentar também é 
autora da legislação que 
garante prioridade em 

filas e vagas de estacio-
namento para pessoas 
com fibromialgia.

“A fibromialgia pre-
cisa ser tratada com se-
riedade. Nosso mandato 
seguirá sendo uma pon-
te entre a dor e o cui-
dado, lutando para que 
os direitos das pessoas 
com fibromialgia sejam 
respeitados em todas as 
esferas”, declarou a de-

putada.  
“Eu descobri depois 

de sentir muita dor. Fi-
quei três meses sem 
conseguir andar. Fiquei 
muito mais tempo sen-
tada e deitada, fazen-
do diversos exames até 
descobrir que era fibro-
mialgia”. Esse relato é da 
deputada contando para 
um grupo de pessoas 
com a mesma condição 

como chegou ao diag-
nóstico da doença.

Uma condição invisí-
vel

A fibromialgia é uma 
síndrome que se carac-
teriza por dores genera-
lizadas, principalmente 
na musculatura, que po-
dem durar mais de três 
meses, sem apresen-
tar, no entanto, evidên-
cias de inflamação nos 

Voz, Corpo e Cuidado”: 
fibromialgia em pauta na 
Assembleia Legislativa do RN

Foto: João Gilberto

Audiência sobre a fibromialgia na ALRN

Deputada Divaneide Basílio (PT)

Assembleia Legislativa promoveu audiência para discutir as políticas públicas que beneficiem os portadores de fibromialgia

locais doloridos. Junto 
com a dor, outros sinto-
mas como fadiga, distúr-
bios no sono, alterações 
de memória e atenção, 
ansiedade, depressão 
e alterações intestinais 
podem acometer os pa-
cientes.

A doença é relativa-
mente comum e, segun-
do a Sociedade Brasileira 
de Reumatologia (SBR), 
afeta cerca de 2% a 3% 
da população brasileira, 
com uma maior incidên-
cia em mulheres do que 
em homens, sobretudo 
na faixa etária entre 30 e 
50 anos de idade.

“Há uma alteração no 
sistema nervoso cen-
tral do paciente que faz 
com que ele passe a ter 
uma percepção de dor 
amplificada. Situações 
que não causariam dor 
normalmente a outras 
pessoas, causam muita 
e intensa dor em pacien-
tes com fibromialgia”, 
explica o reumatologista 
José Eduardo Martinez, 
presidente da Sociedade 
Brasileira de Reumatolo-
gia (SBR).

O Dia 12 de maio é 
data mundial de cons-
cientização da fibrobial-
gia e em alusão à data, 
a deputada Divaneide 
Basílio realizou o evento 
“Voz, Corpo e Cuidado”. 
A atividade reuniu servi-
dores da ALRN, pesqui-
sadores, representantes 
de associações da socie-
dade civil e pessoas com 
fibromialgia, reforçando 
a importância da escuta, 
do acolhimento e da for-
mulação de políticas pú-
blicas voltadas a quem 
convive com a síndrome.

A programação in-
cluiu um ciclo de pales-
tras com especialistas 
renomados, que aborda-
ram a fibromialgia sob 
uma perspectiva inter-
disciplinar, humanizada 

e centrada no cuidado. 
O médico Stone Sam 
destacou os desafios do 
diagnóstico e a impor-
tância da escuta clínica 
qualificada. A fisiotera-
peuta Juliana Moreira 
apresentou os benefí-
cios da atividade física 
adaptada no controle da 
dor crônica. E o médico 
Rafael Figueiró abordou 
os impactos emocionais 
e sociais da síndrome, re-
forçando a necessidade 
de políticas públicas que 
garantam acolhimento e 
qualidade de vida.

Divaneide Basílio re-
forçou os direitos dos 
portadores através da 
legislação que garante 
prioridade em filas e va-
gas de estacionamen-
to para pessoas com fi-

bromialgia e reafirmou 
o compromisso do seu 
mandato com a pauta. 
“Já tive uma crise muito 
grande diante de uma 
votação polêmica, então 
como é que a gente faz 
numa situação dessas? 
É preciso ter esperança, 
cuidado e sim, é posível 
viver”, afirmou Basílio.

Com o evento “Voz, 
Corpo e Cuidado”, o 
mandato da deputada 
fortalece a atuação na 
promoção da saúde, do 
bem-estar e da dignida-
de das pessoas que con-
vivem com a fibromialgia, 
contribuindo para a sen-
sibilização social, o acesso 
à informação e o avanço 
de uma agenda inclusiva 
e comprometida com os 
direitos humanos. 

A fibromialgia é uma síndrome crônica que pro-
voca dor muscular generalizada e persistente, afe-
tando especialmente músculos e tendões. Apesar 
de não haver inflamação visível, a condição compro-
mete de forma significativa a qualidade de vida dos 
pacientes.

Principais sintomas:
Dor difusa: afeta várias partes do corpo, com 

pontos sensíveis ao toque.
Fadiga constante: sensação de cansaço mesmo 

após o repouso.
Distúrbios do sono: dificuldade para dormir ou 

sono não reparador.
Ansiedade e depressão: alterações de humor 

podem estar associadas.
Déficits cognitivos: dificuldade de concentra-

ção e lapsos de memória.
Fatores associados:
Genética: histórico familiar pode aumentar o risco.
Estresse: situações estressantes podem agravar 

os sintomas.
Traumas físicos ou emocionais: lesões, infec-

ções ou eventos traumáticos podem estar relacio-
nados ao início da síndrome.

Fatores psíquicos: ansiedade e depressão fre-
quentemente coexistem com a doença.

Tratamento:
Embora não tenha cura, a fibromialgia pode ser 

controlada com abordagem multidisciplinar, que 
inclui medicamentos, fisioterapia, acompanhamen-
to psicológico e mudanças no estilo de vida.

No estado do Rio Grande do Norte, a Lei nº 
10.687/2020 estabelece que pessoas com fibromial-
gia têm direito a atendimento prioritário em filas e 
vagas de estacionamento. Esta lei aplica-se a em-
presas comerciais que recebem pagamentos de 
contas e bancos, assim como a estacionamentos 
públicos e privados. 

Detalhes da Lei Estadual nº 10.687/2020:
Atendimento Prioritário:
As pessoas com fibromialgia têm direito a ser 

atendidas antes de outros clientes nas filas de aten-
dimento em empresas comerciais, bancos e órgãos 
públicos. 

Vagas de Estacionamento Preferenciais:
As pessoas com fibromialgia também podem 

utilizar vagas de estacionamento preferenciais des-
tinadas a pessoas com deficiência, quando identifi-
cadas com o devido cartão. 

Identificação:
A identificação das pessoas com fibromialgia 

para fins de atendimento prioritário e utilização das 
vagas de estacionamento preferenciais deve ser fei-
ta por meio de um cartão específico. 

Impacto da Lei:
A Lei nº 10.687/2020 visa garantir que as pessoas 

com fibromialgia, que sofrem de dores crônicas e 
fadiga, tenham acesso facilitado aos serviços essen-
ciais. A lei busca garantir a dignidade e o respeito a 
essas pessoas, reconhecendo a importância de faci-
litar seu acesso a serviços e atividades.

SAIBA MAIS SOBRE A 
FIBROMIALGIA

LEGISLAÇÃO

“VOZ, CORPO E CUIDADO”: 
FIBROMIALGIA EM PAUTA NA ALRN
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MATERIAL FOI DESENVOLVIDO PARA ORIENTAR NÃO APENAS PARLAMENTARES E SERVIDORES, MAS TAMBÉM TODA A POPULAÇÃO

Já está disponível 
para consulta pública 
o “Manual de Processo 
Legislativo”, publicação 
elaborada pela Assem-
bleia Legislativa do Rio 
Grande do Norte com 
o objetivo de ampliar 
o entendimento sobre 
o funcionamento do 
Parlamento potiguar. 
O material foi desenvol-
vido para orientar não 
apenas parlamentares 
e servidores, mas tam-
bém toda a população, 
promovendo a transpa-
rência, acessibilidade e 
educação cidadã.

Produzido pela Di-
retoria Legislativa com 
o apoio da Procurado-

Assembleia do RN lança Manual 
de Processo Legislativo focado na 
transparência e cidadania

Fotos: 

Fotos:  João Gilberto

Tatiana Mendes Cunha, diretora legislativa da Assembleia

“Manual de Processo Legislativo”, publicação elaborada pela Assembleia Legislativa, está disponível para consulta pública 

ria Legislativa, o manual 
apresenta os principais 
dispositivos do Regimento 
Interno da Assembleia de 
forma didática e acessível, 
explicando os trâmites que 
regem a atividade parla-
mentar em harmonia com 
a Constituição Estadual. O 
conteúdo busca incentivar 
uma atuação mais parti-

cipativa da sociedade no 
processo legislativo.

“O intuito desse traba-
lho é encorajar os leitores 
a construírem um proces-
so legislativo mais trans-
parente, participativo e 
eficaz, atendendo verda-
deiramente às necessida-
des e interesses do povo 
potiguar”, destaca Tatiana 

Mendes Cunha, diretora 
legislativa da Assembleia 
Legislativa. 

O presidente da Assem-
bleia, deputado Ezequiel 
Ferreira (PSDB), celebrou 
o lançamento: “Este livro é 
uma verdadeira enciclopé-
dia de como funciona a tra-
mitação na Casa do Povo”.

O manual é dividido 
em três capítulos princi-
pais. O primeiro apresen-
ta as disposições gerais 
do Regimento Interno da 
Casa, contextualizando 
a sua importância como 
instrumento normativo 
da atividade parlamentar. 
O segundo capítulo trata 
das competências e da es-
trutura interna do Poder 
Legislativo, explicando o 
papel de órgãos como o 
Plenário, a Mesa Diretora, 
as Comissões, a Procura-
doria e o Conselho de Éti-
ca. Já o terceiro capítulo se 
dedica ao detalhamento 
do processo legislativo em 
si, abordando os tipos de 
proposições, os trâmites 
legislativos e as formas de 
participação popular.

Além disso, a publicação 
inclui o texto completo do 

Regimento Interno atuali-
zado e um glossário com os 
principais termos técnicos, 
facilitando a compreensão 
por parte dos leitores que 
não têm familiaridade com 
o universo legislativo.

O conteúdo foi produzi-
do por um Grupo de Tra-
balho multidisciplinar for-
mado por servidores da 
Casa Legislativa, sob a su-
pervisão de César Augusto 
da Costa Rocha (chefe da 
Procuradoria Legislativa), 
Marília Araújo Rocha (dire-
tora de Comunicação Insti-
tucional) e Tatiana Mendes 
Cunha (diretora legislativa). 
O grupo de autores é com-
posto por Amanda Alves 
Miranda de Souza, Brenda 
Raphaela de Azevedo Mas-
cena França, Cynthia Ga-
brielle de Oliveira Gomes 
Pereira, Ely Gabriela Mar-

tins Rossiter, Gustavo de 
Lima Brito, Klauss Bruno 
Brand Nardy, Luciano Oli-
veira de Faria, Luighi Fer-
rer Rocha Bezerra e Sâmya 
Aby Faraj Linhares Bastos.

A diretora legislativa re-
força ainda que a publica-
ção foi desenvolvida com o 
compromisso de ampliar a 
transparência e aproximar 
a população da atividade 
legislativa. “Acreditamos 
que este manual pode 
cumprir um papel rele-
vante na formação cidadã, 
tornando mais claras as 
regras do jogo democráti-
co e estimulando a parti-
cipação social”, diz Tatiana 
Mendes Cunha.

A versão digital do ma-
nual já pode ser acessada 
gratuitamente no site da 
Assembleia Legislativa do 
RN: www.al.rn.leg.br

TRÊS CAPÍTULOS, UM PROPÓSITO

Foto:  Reprodução

“
O INTUITO DESSE 

TRABALHO É 

ENCORAJAR 

OS LEITORES A 

CONSTRUÍREM 

UM PROCESSO 

LEGISLATIVO MAIS 

TRANSPARENTE, 

PARTICIPATIVO E 

EFICAZ, ATENDENDO 

VERDADEIRAMENTE 

ÀS NECESSIDADES 

E INTERESSES DO 

POVO POTIGUAR

TATIANA MENDES CUNHA, 
DIRETORA LEGISLATIVA  
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Fotos:  Eduardo Maia

Nova campanha da Assembleia Legislativa conta também com o respaldo de especialistas

Psicóloga Débora Sampaio: “Cuidar do futuro”

PLANEJAMENTO TRAÇOU AÇÕES ESTRATÉGICAS E TAMBÉM DISCUTIU METAS INSTITUCIONAIS PARA EFICIÊNCIA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

AÇÃO VISA CONSCIENTIZAR PAIS, MÃES, RESPONSÁVEIS E ADOLESCENTES SOBRE A IMPORTÂNCIA DO DIÁLOGO ABERTO E DO APOIO MÚTUO

Comitê de Governança e Gestão 
da ALRN avalia ações e metas

Adolescência é o tema 
da próxima campanha da 
Assembleia Legislativa

 Grupo foi instituído por meio da Portaria nº 112/2024, publicada no Diário Oficial em outubro do ano passado

A Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte rea-
lizou mais uma Reunião de 
Análise da Estratégia (RAE), 
promovida pelo Conselho de 
Governança e Gestão da Casa. 
O encontro reuniu servido-
res de diversas unidades para 
avaliar ações estratégicas em 
andamento e discutir metas 
institucionais, reforçando o 
compromisso da ALRN com a 
eficiência administrativa e a 
conformidade legal.

A pauta foi aberta com a 
apresentação do servidor Al-
berto Quirino, presidente do 
Grupo de Trabalho criado para 
adequar a instituição à Lei Geral 
de Proteção de Dados (LGPD). 

O grupo foi instituído por meio 
da Portaria nº 112/2024, publi-
cada no Diário Oficial em outu-
bro do ano passado. Durante a 
explanação, Alberto destacou 
os avanços e a importância da 
integração entre setores para 
garantir o cumprimento da 
legislação. Em seguida, o co-
ordenador de Remuneração 
e Benefícios, Vinício Almeida, 
compartilhou as iniciativas de-
senvolvidas pela sua equipe 
dentro do processo de adequa-
ção à LGPD.

Ainda durante a reunião, o 
servidor Américo Maia apresen-
tou os desdobramentos da RAE 
anterior e detalhou o monitora-
mento do Plano de Gestão de 

Riscos, trazendo exemplos práti-
cos sobre os benefícios de uma 
gestão preventiva para o bom 
funcionamento da Casa.

A diretora de Planejamen-
to Estratégico da Assembleia, 
Luciana Cardoso, apresentou 
o acompanhamento do plano 
estratégico “Horizonte 2027”, 
destacando os resultados al-
cançados nos macrodesafios 
da instituição. Ela também 
apontou os principais encami-
nhamentos debatidos com o 
Conselho que orientam deci-
sões gerenciais.

Encerrando o encontro, o di-
retor-geral da Assembleia, Au-
gusto Viveiros, reforçou a im-
portância do momento para a 

construção de uma gestão mo-
derna, transparente e orientada 
por resultados. 

O Conselho de Governança 
e Gestão é uma unidade de as-
sessoramento da Presidência, 
constituído por: Diretor-Geral 
(na condição de coordenador); 
Diretor da Presidência; Dire-
tor de Representação Insti-
tucional; Diretor de Políticas 
Complementares; Diretor de 
Comunicação Institucional; 
Diretor Administrativo e Fi-
nanceiro; Diretor de Gestão 
de Pessoas; Diretor de Gestão 
Tecnológica e Inovação; Dire-
toria Legislativa; Diretoria da 
Escola da Assembleia; Ouvidor 
e Procurador-Geral.

A nova campanha 
institucional da Assem-
bleia Legislativa do Rio 
Grande do Norte terá 
como foco a adolescên-
cia — uma fase marcada 
por intensas transfor-
mações f ísicas, emo-
cionais e sociais, onde o 
diálogo entre pais e fi-
lhos se torna ainda mais 
crucial, especialmen-
te diante dos impactos 
das redes sociais.

Com o objetivo de 
promover uma cultura 
de escuta ativa e apoio 
mútuo, a campanha traz 
dois conceitos princi-
pais: para os pais e res-
ponsáveis, a mensagem 
é “Adolescência. Acom-
panhe, escute, apoie”; já 
para os jovens, o apelo 
é “Adolescente. Procure, 
fale, peça ajuda”. As fra-
ses reforçam a impor-
tância do diálogo aberto 
e do acolhimento duran-
te essa etapa tão sensí-
vel da vida.

“A campanha visa 
conscientizar pais, mães, 
responsáveis e adoles-
centes sobre a impor-
tância do diálogo aberto 
e do apoio mútuo. Que-
remos incentivar uma 
cultura de escuta ativa, 
acolhimento e a bus-
ca por ajuda profissio-
nal quando necessário”, 
destacou o presidente 
da Assembleia Legisla-
tiva, deputado Ezequiel 
Ferreira.

Segundo Marília Ro-
cha, diretora de Comu-
nicação Institucional da 
Casa, a campanha será 
dividida em dois eixos de 
atuação. “O primeiro é 
voltado ao público adul-
to, com veiculação em 
mídias tradicionais e di-

gitais. Já o segundo tem 
foco exclusivo nos adoles-
centes, com linguagem e 
formatos pensados espe-
cialmente para o ambien-
te online”, explicou.

A iniciativa conta tam-
bém com o respaldo de 
especialistas. Para a psi-
cóloga Débora Sampaio, 
os sinais de sofrimento 
mental entre adolescen-
tes estão cada vez mais 
frequentes e, muitas ve-
zes, passam despercebi-
dos. “Ansiedade, depres-
são e comportamentos 
de risco crescem de for-
ma silenciosa. Pais que 
compreendem essa fase 

não julgam — acolhem, 
escutam e orientam.”

Ela ressalta ainda a 
importância da ação. “A 
campanha da Assem-
bleia é fundamental 
para fortalecer víncu-
los familiares, orientar 
educadores e proteger 
nossos jovens. Cuidar da 
adolescência é cuidar 
do futuro. Entender essa 
fase é o primeiro passo 
para protegê-los com 
informação, presença e, 
sobretudo, escuta.”

A campanha será 
lançada em breve com 
veiculação em todo o 
Rio Grande do Norte.




